



ÁREA DE PRESIDENCIA
FOMENTO

El Cabildo destaca el valor de la participación ciudadana y del compromiso político en el proyecto DUSI

Esta estrategia, que cuenta con la implicación de los ayuntamientos de Santa Cruz de Tenerife y de La Laguna, logra fondos europeos para su puesta en marcha

Su objetivo es mejorar el distrito suroeste de la capital y los barrios de Taco y San Matías de La Laguna

- *Carlos Alonso: “Nace de la participación ciudadana pero también del compromiso político”*
- *José Manuel Bermúdez: “Es un proyecto que piensa más en las personas y no tanto en las obras”*
- *José Alberto Díaz: “Queremos seguir creando ciudadanía y dar continuidad a proyectos como este que construyen convivencia”.*

Tenerife – 10/10/2016. El Cabildo destaca el valor que ha tenido la amplia participación ciudadana en la elaboración de la estrategia de desarrollo social, sostenible y urbano (DUSI) en el suroeste de la zona metropolitana de la Isla y que, recientemente, fue seleccionada como beneficiaria de la ayuda del Fondo Europeo (14,6 millones), lo que va a permitir su puesta en marcha. DUSI ha cumplido ya uno de los objetivos del Cabildo: lograr que la ciudadanía participe de forma activa y responsable en el gobierno.

El presidente del Cabildo, Carlos Alonso, y los alcaldes de Santa Cruz de Tenerife, José Manuel Bermúdez, y de La Laguna, José Alberto Díaz -las tres administraciones implicadas que completarán la financiación hasta los 17,2 millones- quisieron agradecer la importante participación de vecinos y distintos colectivos que, con su colaboración en la primera fase de elaboración del proyecto, hicieron posible que tuviera el visto bueno.

Para ello, los tres, acompañados por el director insular de Fomento, Miguel Becerra, mantuvieron un encuentro informal con los vecinos y colectivos a los que les explicaron los detalles de este proyecto que ahora tendrá que pasar por trámites administrativos con el Estado para poder poner en marcha el sistema de gestión del DUSI.

“Se consituirá con los ayuntamientos el esquema de funcionamiento y la estructura de gestión, con la ubicación de una oficina permanente y la definición de los proyectos concretos que se van a llevar a cabo en contacto con los dos ayuntamientos y las asociaciones y colectivos vecinales”, explicó Becerra.

Carlos Alonso destacó que el proyecto “nace de la participación ciudadana pero también del compromiso político” con el objetivo de equilibrar las dos ciudades. La finalidad de este proyecto es mejorar el distrito suroeste de la capital santacrucera (Barranco Grande, La Gallega, El Sobradillo, Tíncer) y los barrios de Taco y San Matías de La Laguna (en torno a 72.500 habitantes), como ya en su momento se produjo con el Plan



ÁREA DE PRESIDENCIA FOMENTO

Urban en La Cuesta Taco. El presidente aclaró que el DUSI “es una pieza clave del compromiso público pero no el único” pues hay “otras actuaciones que el Cabildo seguirá desarrollando desde el punto de vista del empleo y que buscan el desarrollo insular”.

Los dos alcaldes agradecieron también la amplia participación ciudadana. José Manuel Bermúdez explicó que DUSI es “un proyecto que piensa más en las personas y no tanto en las obras, pues mejora la calidad de vida de los vecinos y ofrece oportunidades de desarrollo empresarial y de empleo”. Por su parte, José Alberto Díaz, insistió en la importancia de “seguir creando ciudadanía y de dar continuidad a proyectos como este que construyen convivencia”.

En el diseño de DUSI se ha contado con la propuesta de numerosos colectivos y asociaciones que, en una primera fase, definieron sus necesidades en sanidad, educación, transportes o urbanismo.

Con la premisa de la participación ciudadana, hace un año, el Cabildo y los ayuntamientos de Santa Cruz de Tenerife y de La Laguna comenzaron a preparar este proyecto, analizando las carencias y necesidades de la zona. En este estudio previo, se contó con la colaboración de colectivos vecinales que aportaron sus propuestas a través de mesas de trabajo y encuestas. Para completar esta fase de implicación vecinal, el Cabildo difundió en su portal de Participación Ciudadana www.participatenerife.es el proyecto con el objetivo de contar, además, con la opinión de los ciudadanos

La prioridad de esta iniciativa es recuperar zonas urbanas degradadas. Para ello, la estrategia está centrada en el impulso de proyectos ambientales y en mejoras sociales, como es el empleo, más que en inversiones en infraestructuras. Las actuaciones de este proyectos son:

Administración más cercana a la ciudadanía con el establecimiento de medidas que permitan una gestión más eficiente, cercana y coordinada de los servicios públicos que prestan las tres administraciones.

Nuevo modelo de gobernanza comunitario con un espacio colaborativo para la toma de decisiones que afecta a los barrios con una estrategia de gobierno abierto.

Plan de eficiencia energética en edificios públicos de la zona para que reduzcan su consumo de energía en un 20% en el año 2020

Itinerario multimodal entre San Matías y Tíncer que mejore el itinerario a pie y por medios de transporte limpios entre ambos barrios, de forma que se fomente la movilidad de la ciudadanía a través de la bicicleta y haciendo más atractiva la zona de paseo

Regeneración de los espacios arqueológicos del Barranco del Muerto, mejorando los accesos y la señalética para dar un impulso al turismo de la zona fomentando la visita

Recuperación y regeneración ambiental de los parques de la zona suroeste que redonde en el uso y disfrute de la ciudadanía

Rehabilitación del suelo urbano de la Montaña de Taco para zonas verdes y que supone la revitalización de un espacio de más de 100.000 metros cuadrados



ÁREA DE PRESIDENCIA
FOMENTO

Dinamización del parque metropolitano de Taco con dotaciones para acoger múltiples actividades culturales, deportivas y de ocio

Red de centros comunitarios que permita la inclusión social formación, empleo y atención a mayores

Espacio comercial abierto que de impulso a los comercios de la zona